

## GARIS-GARIS BESAR PROGRAM PENGAJARAN [GBPP]

### Program Studi Hubungan Internasional

Nama Mata Kuliah	:	Studi Strategis
Kode Mata Kuliah / SKS	:	/ 3 sks

Tgl / Dosen	:	/ Dr. Tatok Djoko Sudiarto, MIB
Berlaku Mulai	:	Genap 2016-2017

<b>Silabus/ Deskripsi singkat</b>	Memberikan pemahaman mendasar mengenai studi strategi dan keamanan, mengembangkan pengetahuan dan daya analisis mahasiswa mengenai berbagai macam metode-metode strategi. Melalui mata kuliah ini, mahasiswa diharapkan dapat menguasai konsep-konsep dalam studi strategi untuk menjelaskan peristiwa yang terkait hubungan internasional
<b>Tujuan Pembelajaran/ Kompetensi Umum</b>	Mata Kuliah ini memberikan kerangka dasar bagi mahasiswa untuk memahami konsep strategi yang difisniskan sebagai meningkatkan jembatan yang diperlukan suatu engara untuk secara optimal menggunakan seluruh power yang dimilikinya untuk kondisi keamanannya. Pe,bahasan mata kuliah ini terdiri dari perkembangan strategi dari klasik hingga modern dimana masalah perang dan damai menjadi tanggungjawab seluruh bangsa, paradigma strategi keamanan dalam hubungan internasional (Realisme, Pluralisme/Liberalisma dan Strukturalisme), pengaturan keamanan bersama baik di tingkat internasional regional maupun negara, dinamika persenjataan konvensional dan pemusnah massal, pembatasan persenjataan serta perkembangan teori-teori tentang keamanan. Di samping itu akan dibahas pula isu-isu keamanan baru yang berkaitan dengan ancaman keamanan non-tradisional dan munculnya konsep Human Security serta strategi pertahanan Indoensia. Hasil dari telaah terhadap berbagai konsep d atas diharapkan dapat memberikan mahasiswa kerangka untuk memahami kasus-kasus internasiona yang berkaitan dengan impelemntasi kebijakan keamanan nasional suatu negara. Pada bagian akhir perkuliahan juga dibahas secara khusus mengenai perkembangan Strategi Pertahanan dan Keamanan Indonesia

NO	Sub Kompetensi	Pokok Bahasan/ Topik	Sub Pokok Bahasan/ Sub. Topik	Strategi Pembelajaran			Sumber bahasan/Pustaka
				Metoda	Media	Waktu	
1.	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang strategi dan keamanan	Pengantar kuliah Strategi dan keamanan	Mahasiswa mampu memahami tentang definisi studi strategi dan studi keamanan, kajian strategi dan perang	Kuliah Interaksi aktif antara dosen dan mahasiswa Diskusi kelas	In Focus	150 Menit	Collins (2010) Williams (2008) Indrawan (2015)
2	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang strategi perang	Strategi perang	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang strategi memenangkan perang dan masa depan perang	Kuliah Interaksi aktif antara dosen dan mahasiswa  Diskusi kelas	In Focus	150 Menit	Soedarto (2003) Prabowo (2009)
3	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang Revolutions in Military Affairs	Revolutions in Military Affairs (RMA)	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang seputar perkembangan RMA dan teknologi persenjataan	Kuliah Interaksi aktif antara dosen dan mahasiswa  Diskusi kelas	In Focus,	150 Menit	Buzan & Herring (1998) Indrawan (2015)

4	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang geopolitik dan geostrategi	Geopolitik dan geostrategi	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang definisi, geopolitik di masa depan, dinamika politik dunia, dan scenario pesimis dan optimis Indonesia 2050	Kuliah Interaksi aktif antara dosen dan mahasiswa  Diskusi kelas	In Focus	150 Menit	Grygiel (2006) Prabowo (2009) Indrawan (2015)
5	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang Human security	Human Security	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang definisi dan ruang lingkup human security dan human security vs state security	Kuliah Interaksi aktif antara dosen dan mahasiswa  Diskusi kelas	In Focus	150 Menit	Mansbach & Raftery (2003) Terrif (1999)
6	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang Lingkungan strategis	Lingkungan Strategis	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang lingkungan strategis Indonesia di Asteng, Asia, sampai dunia dan ancaman geostrategis Indonesia saat ini	Kuliah Interaksi aktif antara dosen dan mahasiswa  Diskusi kelas	In Focus	150 Menit	Hough (2008) Buzan & Weaver (2003)
7	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang ancaman konvensional dan non-konvensional	Ancaman Konvensional dan Non-Konvensional	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang perluasan makna keamanan, ancaman yang bersifat konvensional, dan ancaman yang bersifat non-konvensional	Kuliah Interaksi aktif antara dosen dan mahasiswa  Diskusi kelas	In Focus	150 Menit	Peoples & Vaughan-Williams (2013) Williams (2008) Indrawan (2015)

8	<b>UJIAN TENGAH SEMESTER</b>						
9	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang terorisme	Terorisme	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang perdebatan seputar definisi terorisme, maksud, sasaran, dan strategi perang teroris	Kuliah Interaksi aktif antara dosen dan mahasiswa  Diskusi kelas	In Focus	150 Menit	Neumann (2009) Marc Sageman (2004) Indrawan (2015)
10	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang media dan perang	Media dan Perang	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang jurnalisme perang dan damai, peran media dalam perang, dan framing media dalam pemberitaan	Kuliah Interaksi aktif antara dosen dan mahasiswa  Diskusi kelas	In Focus	150 Menit	Sirait (2007) Maltby (2015)
11	Mahasiswa mampu memahami tentang hubungan film studi strategis	Putar film tentang perang dan strategi	Mahasiswa mampu menceritakan dan mereview isi film	Lihat film	In Focus	150 Menit	
12	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang diplomasi pertahanan	Diplomasi Pertahanan	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang definisi diplohan, diplohan dan resolusi konflik, serta Confidence Building	Kuliah Interaksi aktif antara dosen dan mahasiswa	In Focus	150 Menit	Cottey & Forster (2012) Buzan (1991)

			Measures	Diskusi kelas			
13	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang studi keamanan dan hubungan internasional	Studi Keamanan dan Hubungan Internasional	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang hubungan studi keamanan dan HI, masalah-masalah internasional, dan perdebatan antar keduanya	Kuliah Interaksi aktif antara dosen dan mahasiswa  Diskusi kelas	In Focus	150 Menit	Peoples & Vaughan-Williams (2013) Williams (2008) Indrawan (2015)
14	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang perubahan doktrin pertahanan negara	Perubahan Doktrin Pertahanan Negara: Dari Koter menjadi Pertahanan Maritim	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang definisi pertahanan, Koter, pertahanan maritim, dan industri pertahanan	Kuliah Interaksi aktif antara dosen dan mahasiswa  Diskusi kelas	In Focus	150 Menit	Hakim (2011) Said (2012) Indrawan (2015)
15	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang intelijen	Intelijen	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan tentang definisi, konsep, kebijakan, dan strategi intelijen	Kuliah Interaksi aktif antara dosen dan mahasiswa  Diskusi kelas	In Focus	150 menit	Soedarto (2003) Prabowo (2009)
16	<b>UJIAN AKHIR SEMESTER</b>						

#### **BUKU REFERENSI**

Jerry Indrawan. 2015. Studi Strategis dan Keamanan. Depok: Nadi Pustaka  
Allan Collins (ed). 2010. Contemporary Security Studies. New York: Oxford University Press.

Paul Williams (ed). 2008. *Security Studies: An Introduction*. Routledge: New York.

Dennis Drew dan Donald Snow. 1998. *Making Strategy: An Introduction to National Security Processes and Problems*. Alabama: Air University Press.

Andrew Cottey dan Anthony Forster. 2010. *Strategic Engagement: Defense Diplomacy as a Means of Conflict Prevention*. Adelphi Paper. London: Routledge.

Gatot Soedarto. 2003. *Sun Tzu dan Seni Perang Modern di Mandala Lautan*. Jakarta: Aksara Karunia.

Barry Buzan and Eric Herring. 1998. *The Arms Dynamic in World Politics*. Colorado: Lynne Rienner Publishers.

Barry Buzan. 1991. *People, States, and Fear: An Agenda for International Security Studies in the Post Cold War*. Boulder: Lynne Rienner Publishers.

Jakub Grygiel. 2006. *Great Powers and Geopolitical Change*. Maryland: John Hopkins University Press.

Richard W. Mansbach dan Kirsten L. Raferty. 2003. *Pengantar Politik Global (Introduction to Global Politics)*. Jakarta: Nusamedia.

Terry Terrif, Stuart Croft, Lucy James and Patrick Morgan. 1999. *Security Studies Today*. Cambridge: Polity Press.

Peter Hough. 2008. *Understanding Global Security*. New York: Routledge

Barry Buzan and Ole Weaver. 2003. *Regions and Powers: The Structure of International Security*. UK: Cambridge University Press.

Columba Peoples and Nick Vaughan-Williams (ed). 2013. *Critical Security Studies*. New York: Routledge.

Peter Neumann. 2009. *Old and New Terrorism*. Polity Press: UK.

Marc Sageman. 2004. *Understanding Terror Networks*. Philadelphia: University of Pennsylvania Press.

Sarah Maltby. 2015. *Media, War, and Conflict*. UK: University of Sussex.

Jerry Indrawan. 2015. *Penjajahan Gaya Baru: Kontroversi Seputar Intervensi Kemanusiaan NATO di Libya*. Depok: Nadi Pustaka.

Hasundungan Sirait. 2007. *Jurnalisme sadar konflik: meliput konflik dengan perspektif damai*. Jakarta: Aliansi Jurnalis Independen

Conie Rahakundini Bakrie. 2007. *Pertahanan Negara dan Postur TNI Ideal*. Jakarta: Yayasan Obor.

T. Harry Prihatono (ed). 2006. *Mencari Format Komprehensif Sistem Pertahanan dan Keamanan Negara*. Jakarta: PROPATRIA Institute

J.S Prabowo. 2009. *Pokok-Pokok Pemikiran tentang Perang Semesta*. Jakarta: Pusat Pengkajian dan Strategi Nasional

Alexandra Retno Wulan, dll. 2008. *Sistem Keamanan Nasional Indonesia: Aktor, Regulasi, dan Mekanisme Koordinasi*. Jakarta: Pacivis

Muradi. 2012. *Dinamika Politik Pertahanan dan Keamanan di Indonesia: Memahami Masalah dan Kebijakan Politik Pertahanan dan Keamanan Era Reformasi*. Bandung: Widya Padjadjaran

Chappy Hakim. 2011. *Pertahanan Indonesia: Angkatan Perang Negara Kepulauan*. Jakarta: Red & White Publishing.

Salim Said. 2002. Tumbuh dan Tumbangnya Dwifungsi: Perkembangan Pemikiran Politik Militer Indonesia 1958-2000. Jakarta: Aksara Karunia

**PENILAIAN**

Ujian Tengah Semester = 40%  
Ujian Akhir Semester = 40%  
Tugas = 20%

Dipersiapkan oleh :	Diperiksa oleh :	Disahkan oleh :
<b>Dr. Tatok Djoko Sudiarto, MIB</b>		
Tgl.	Tgl.	Tgl.